

Zeitschrift:	Bulletin romand d'entomologie
Herausgeber:	Société vaudoise d'entomologie ; Société entomologique de Genève
Band:	17 (1999)
Heft:	2
Rubrik:	La 4e Conférence internationale francophone d'Entomologie, Saint-Malo, 5-9 juillet 1998

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 03.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La 4e Conférence internationale francophone d'Entomologie, Saint-Malo, 5-9 juillet 1998

Après Paris, Trois-Rivières et Gembloux (et après un vide en 1994...), les entomologistes francophones sont revenus en France pour la quatrième édition de ce congrès. Ce rassemblement était orchestré par le Professeur Nenon de l'Université de Rennes (Laboratoire d'écobiologie des insectes parasitoïdes), sous la présidence du Professeur Caussanel du Muséum de Paris; il comprenait, comme vice-présidents, les présidents des sociétés entomologiques des pays francophones, soit de la France, de la Belgique, du Québec, du Congo, du Maghreb et de la Suisse. Le président suisse M. Buholzer étant indisponible, j'ai pu représenter notre société centrale, ce qui m'a permis de proposer la candidature de la Suisse pour la 6e édition, en 2006, même si nous n'étions que 5 Suisses. Si nous voulons enlever le morceau (et sauver notre réputation), il nous faudra préparer notre dossier et aller le défendre à Montréal en 2002. Pour éviter les déboires de 1994, il est en principe prévu de mettre en place un secrétariat permanent, au sein duquel je représenterais la Suisse; mais rien n'est encore fait, ou en tout cas aucune information ne m'est parvenue. Pour 2006, Genève serait candidate, dans le cadre du Muséum, mais nous aurons besoin de la collaboration de toutes les forces vives de l'entomologie, au moins de Suisse romande!

Pour en revenir à Saint-Malo, le congrès s'est entièrement déroulé dans le Palais du Grand Large, parfaitement adapté (quoique de géographie interne un peu compliquée) à recevoir plusieurs sessions parallèles. Il était très aisément de changer de salle en milieu de session. De plus, une salle particulièrement spacieuse avait été réservée à la présentation des communications affichées (posters), ainsi qu'à des éditeurs ou sociétés entomologiques. J'ai ainsi eu l'occasion d'exposer les publications de la société suisse, et notre Bulletin romand d'Entomologie. Pour les communications, et en plus des conférences principales invitées, 10 sections avaient été retenues, soit systématique, phylogénie et morphologie, reproduction et développement, génétique et évolution, comportement, populations, biogéographie, entomophages, lutte, vecteurs, enfin ethnoentomologie. Soit un total de près de 200 communications orales, de 50 posters et plus de 250 participants. Je crois pouvoir dire que ceux-ci furent comblés. Pourtant, est-ce judicieux d'organiser une telle manifestation dans une ville dépourvue d'organismes de recherche? Les contacts personnels peuvent bien sûr se concrétiser, mais il n'était pas possible de visiter des laboratoires ou des collections. Malgré la beauté de ce coin de Bretagne, on pouvait se sentir un peu loin des insectes!

Jean Wüest